
Resumen de la reunión de Comisión Directiva de ADFI.  
Lunes 14 de Agosto de 2017, 13:30hs. Sala gremial de ADFI, Facultad de Ingeniería.

Presentes: Jimena  Alonso,  Leonardo  Behak,  Pablo  Castrillo,  Alejandro  Gutiérrez  Arce,  Marcos
Musso, Ana Urquiola. 
Se aprueba la solicitud de licencia de: Italo Bove, Cecilia Callejas, Gabriel Cazes, Sandra Kahan,
Roberto Pérez Rodino. 

 
Orden del día:

0) Gestión.
a) Aprobación de actas.
Acta del 17/07/2017: se aprueba. (6 en 6)
Acta del 24/07/2017: se aprueba. (6 en 6)

b) Control de la resoluciones pasadas.
i. Docentes contratados.
ii. Nombramiento de delegados docentes a la COPE.
iii. Comisión estacionamiento
iv. Taller Institucional sobre Estudiantes al Ingreso.
v. Beneficio BPS – Lentes
vii. Encuesta sobre recursos educativos disponibles.
viii. Indices de la actividad académica de FING.
vi. Página WEB:

Se rescataron de la página anterior en la nueva página “Historial” y “Temas en Discusión”:
Resoluciones de Asambleas (2012-2016) 
Resoluciones de Directivas (2014-2016)
Insumos de Convenciones (2014-2017)
Memoria y Balance (2014-2016)
Estatuto de Personal Docente (2012-2017)
y otros documentos de interés

Se solicitó a la URI (a través de Cristina Vilaboa) que se sacara la página de “modo prueba”.

Se subirá las resoluciones 2017 de Asambleas y Directiva en las páginas correspondientes cuando 
se verifique que la página WEB funciona correctamente desde fuera de FING.

Se toma conocimiento de lo informado.

1) Internos.

2) Cogobierno.
Sandra Kahan se reunión con la Decana María Simon el 07/08/2017 para conversar sobre:

Temas planteados por Directiva de ADFI



• Encuesta ADFI sobre Recursos Educativos en FING: Enviar al Consejo la nota que se redacta
al final de esta acta, luego de informarle a los Consejeros Docentes. (6 en 6)

• Indicadores Académicos: La Directiva matiene el tema en el Orden del Día, indicando que 
desearía conocer  el cronograma de trabajo para las tareas planteadas. (6 en 6)

Temas planteados por Decana
• Formulario F5 en EVA
• Estatuto del Personal Docente

Convocar a una Asamblea para discutir el tema y crear un grupo de trabajo.

3) Intergremial FING/ADUR/PIT-CNT
Balance de la Marcha del 4/08/2017
Se posterga.

Balance de la Convención del 5/08/2017.
Se posterga.

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Informe de la reunión de Sandra Kahan con la Decana María Simon.

Temas planteados por Directiva de ADFI
• Encuesta ADFI sobre Recursos Educativos en FING

La Decana ve como muy útil la encuesta para detectar problemas y mejorar las condiciones de 
enseñanza y aprendizaje en las aulas. Siendo una encuesta que refiere a las condiciones de trabajo 
en FING y que se desea usar el EVA para aplicarla, indica que es el Consejo el que debe aprobarla.  

• Indicadores Académicos

De acuerdo a lo resuelto por el Consejo el pasado 13 de diciembre, se está trabajando en dos 
niveles:

Repositorio de documentos importantes de las comisiones asesoras del CF y la ACF. La UEFI está 
armando un espacio de trabajo con directorios con nombre significativo que contará con un algoritmo
de búsqueda. Se designará un funcionario para mantener el repositorio actualizado.

Memoria (viva). Los AA está trabajando en el armado de un índice. Cada item del índice contendrá 
un resumen del tema, un cuerpo con enlaces (a documentos de repositorio) y anexos (con tablas de 
datos).
Manual de uso de la memoria, describiendo las diferentes secciones, la periodicidad con la que se 
actualiza la información, etc.

De acuerdo a lo resuelto por la Directiva de ADFI, le propusimos a la Decana que se instrumente una
base de datos que permita a Bedelía traspasar la información de un acta (inscriptos, presentes, 
aprobados, reprobados) con el objetivo de conocer “grosso modo” (y no estudiante por estudiante) 
los índices de aprobación de las asignaturas que instrumentamos; una información que es muy difícil
de obtener de la base de datos que maneja la UEFI. 



Se indicó que la Directiva de ADFI planteará al colectivo (a adfi-opina-l@) la necesidad de que todos 
los docentes (en particular) los delegados a las comisiones asesoras intervengan activamente en el 
análisis de los datos (por ejemplo, los que devienen de los informes anuales de los instituto) dado 
que los datos per se carecen de significado. La decana también planteará el asunto en el Consejo.

Temas planteados por Decana
• Formulario F5 en EVA

Se propone dejar de usar los formularios en papel y empezar a instrumentar la encuesta en el 
espacio EVA de los cursos. Los cursos de actualización tienen ese requisito (por parte de la 
Comisión Central de Educación Permanente). El curso Programación 2 también llevó adelante una 
experiencia piloto en el primer semestre 2017. Contestaron aproximadamente la mitad de los 
inscriptos al curso. La encuesta se configura para que los docentes no conozcan el nombre de los 
que las responden.

• Estatuto del Personal Docente
El  tema estará  en  breve  en  el  OD del  CDC por  lo  que  sería  importante  que  ADFI  participara
activamente de la discusión que el Consejo de Facultad debe dar para tomar posición respecto del
tema en el órgano central.



Sra. Decana de la
Facultad de Ingeniería
Prof. María Simón

La Directiva de la Asociación de docentes de Facultad de Ingeniería (ADFI) se dirije a Ud. con el 
objetivo de solicitar su permiso para aplicar la encuesta “Recursos Educativos en FING” a través de 
la platafoma eva.fing.edu.uy. 

La encuesta fue elaborada por una comisión ad-hoc integrada por Marcos Musso (como 
representante de la Directiva), Valeria Larnaudie (docente del IIQ) y Ximena Otegui (docente de la 
UEFI), ambas asociadas a ADFI. 

El objetivo de la encuesta es conocer el parecer de los docentes con el fin de mejorar las 
condiciones del trabajo en los salones, lo cual redundará en una mejora de la actividad de 
enseñanza y aprendizaje en el aula. 

Los aspectos contemplados en la encuesta son:

• Datos Generales del Encuestado (instituto, modalidad de enseñanza, uso de los recursos 
existentes)

• Herramientas de Comunicación (pizzarrón, cañones, pantallas)
• Espacio Físico (sillas: estado y disposición)
• Iluminación
• Climatización

Sabiendo que el presupuesto que tiene la Facultad para mantenimiento es limitado, se indica que  
ADFI estaría dispuesta a financiar la implementación de algunas de las propuestas que surgieran de 
esta encuesta.

Quedando a sus órdenes, la saludan muy atte por la Directiva de ADFI

Sandra Kahan Gabriel Cazes
Presidente Secretario


